

連 理



学校教育目標

「生きる力を持ち、明日の郷土を担う、心豊かな生徒の育成」

重点教育目標

『ワクワクを創る』 学びにワクワク・行事にワクワク・仲間にワクワク

乙部町立乙部中学校 学校だより 令和5年7月24日(月) 第4号

「夏休みを迎えるにあたって～ICTとの向き合い方～」

乙部中学校 校長 宮腰屋 由

学校に1人1台端末が導入されて2年が過ぎ、今度は大手の通信教育会社が小学生向け「自由研究おたすけAI」を無償公開して話題となっています。生成AI(入力データから新しいデータを生成する人工知能)のChatGPTが公開されて半年ちょっとのことですから驚きです。こういう状況を踏まえ、文部科学省は7月に生成AI利用に関するガイドラインを学校へ通知しました。通知には下記のような記述があります。

- 生成AIの利用規約(年齢制限)の遵守 ※ChatGPTは13歳以上、18歳未満の場合は保護者同意が必要
- 生成AIの回答は誤りを含む可能性が常にあり、事実と全く異なる内容が出力されることもある。
- コンクールの作品やレポートなどについて、生成AIによる生成物をそのまま自己の成果物として応募・提出することは不適切又は不正な行為に当たり、活動を通じた学びが得られず、自分のためにならない。
- 生成AIは多大な利便性がある半面、個人情報流出・著作権侵害・偽情報拡散などのリスク、思考力や創造性・学習意欲への影響など様々な懸念がある。

学校そしてご家庭も、生成AIと今後どう向き合っていくかの岐路に立っています。生徒の将来を見据えたとき、生成AIを避けて通ることはできません。本校としても対応・指導の具現化を早急に進めなければなりません。生徒が正しく使うためには、事実を確認して偽情報を見抜く力、そのために必要な知識を身に付けることが必要です。そして最後の判断は自分自身が行わなければなりません。自分で考え判断する主体性や情報活用能力の育成を重点に、これからも教育活動を推進して参ります。

さて明日から夏季休業となり、生徒は1人1台端末を持ち帰ります。5教科の課題はドリルパーク、イーボードが主となっております。手軽に取り組める利点を生かし、これまで学習した内容の復習に取り組みさせてください(持ち帰り用ACアダプタを町で購入していただきましたので、2学期以降は持ち帰りの頻度を上げてドリルパークの家庭での利用継続を進めます)。下記について改めてご確認願います。

- ①学習のために学校(乙部町)が貸与する機器ですので、学習目的以外で使用させないでください。有害なサイトへのアクセスやゲーム、SNS利用など、学校では禁止しております。
- ②就寝時はリビングに置く、充電はリビングで行うなどして保護者が見えない状況を作らず、使用場所や使用時間等のご家庭のルールをお子様と話し合い、ご指導・ご確認ください。

最後に、全道陸上大会(7/25～釧路)出場の3年生 さん・ さん、2年生 さん
全道剣道大会(7/29～稚内)出場の3年生高島さん、2年生 さん・ さん、1年生 さん
全道バスケットボール大会(8/3～旭川)出場の3年生 さん、1年生 さん・ さん・ さん
全道サッカー大会(8/4～恵庭)出場の3年生 さん・ さん、1年生 さん の大健闘を願って、1学期を閉じたいと思います。保護者・地域の皆様には、夏季休業中の本校生徒への目配り・気配り・心配りとともに、本校教育活動に対する今後一層のご支援をよろしくお願いいたします。

中体連球技大会・武道大会…全道大会での活躍を！

サッカー…VS コラソン 2-1 優勝、野球…VS 北檜山・瀬棚・大成 0-5 第3位
バレー…VS 江差・江差北・上ノ国 0-2 VS 厚沢部・奥尻 2-0 第2位
男子バスケ…VS 上ノ国 84-19 VS 今金 79-36 優勝
女子バスケ…VS 北檜山 44-52 VS 今金 73-30 第2位
剣道…男子団体 VS 今金 4-0 優勝、個人戦 (2) 優勝・ (1) 第2位
(2) 第4位

優勝したサッカー・男子バスケット・剣道部については檜山代表として全力でプレイしてきてほしいです。惜しくも敗れたチームについては、その思いを次のチームに託しましょう！

漁業体験（総合的な学習）

1年生の漁業体験（ナマコ）を6月27日（火）、3年生の漁業体験（イカ）をひやま漁協乙部支所様、乙部船団様のご協力のもと、7月22日（土）に実施いたしました。生徒たちは、乙部町の基幹産業である漁業について深く知ることができる貴重な体験をすることができました。

ご協力をいただきました関係各所の皆様、紙面をお借りして改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



宿泊研修に行ってきました！

13日（木）・14日（金）、2年生の宿泊研修が行われました。エスコンフィールドでの野球観戦や、札幌市内自主研修等、積極的に活動し、楽しむ姿をいたるところで見ることができました。研修中の様子は公式ブログでも見ることができますので、ぜひご覧になってください。

（7月・8月の予定）

夏休み中

25日（火）全道陸上～27日…釧路市
29日（土）全道剣道～30日…稚内市
3日（木）全道バスケット～5日…旭川市
4日（金）全道サッカー～6日…恵庭市
10日（木）学校閉庁日～15日（火）

2学期開始後

21日（月）始業式・二計測
22日（火）専門委員会
30日（水）修学旅行（岩手・宮城・秋田県方面）
～9/1
事故のない充実した夏休みにしてください！

詳しくは乙部中ホームページ（乙中ブログ）にも掲載していますのでご覧ください。
<https://otobe-jhs.edumap.jp/>

